



Un hiérarque de l'Église russe en Corée du Sud



Les 15 et 16 juin, à la bénédiction de S. S. le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, l'archevêque Serge de Solnetchnogorsk, administrateur des paroisses du Patriarcat de Moscou dans les pays d'Asie orientale et d'Asie du Sud-est, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, a effectué un voyage en Corée du Sud. Il était accompagné de D. I. Petrovski, collaborateur du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, et de N. F. Sokolov, assistant du Directeur de l'Administration patriarcale.

Le 15 juin, Mgr Serge a participé à la présentation de la traduction coréenne du livre du primat de l'Église orthodoxe russe, *Liberté et responsabilité : à la recherche d'une harmonie*. Le livre, dont la sortie a été largement couverte par les médias de Corée du Sud, a été présenté à l'ambassade de la Fédération de Russie en Corée.

Le 16 juin, l'archevêque Serge de Solnetchnogorsk a célébré une litie en l'honneur des marins de la flotte russe devant le monument aux marins du croiseur « Variag », à Incheon. Le monument a été érigé en 2004, sur la Place Saint-Pétersbourg de la ville d'Incheon, devant la baie où, le 9 février 1904 le croiseur « Variag » et le canonier « Koreets » engagèrent un combat inégal contre une escadre japonaise.

L'administrateur de la mission de l'Église russe hors-frontières en Corée, l'archiprêtre Pavel Kan, le conseiller de l'ambassade russe en Corée, M. G. Volkov, D. I. Petrovski, du DREE, l'assistant à l'attaché militaire de Russie en Corée, le colonel N. N. Martchenko, N. F. Sokolov, assistant du directeur de l'Administration patriarcale, ont prié avec l'archevêque Serge de Solnetchnogorsk. Ensuite, Mgr Serge, le consul général honoraire de Russie à Incheon et les diplomates de l'ambassade russe ont déposé des fleurs devant le monument.

Le même jour, l'administrateur des paroisses du Patriarcat de Moscou en Asie orientale et en Asie du Sud-est a visité la cathédrale Saint-Nicolas de Séoul, où il rencontré le métropolite Ambroise de Corée (Patriarcat de Constantinople). Les hiérarques des Églises orthodoxes locales sœurs ont prié ensemble et vénéré les reliques conservées à la cathédrale Saint-Nicolas et à l'église Saint-Maxime-le-Grec, où ont été déposés les calices des premiers missionnaires russes en Corée, ainsi que les dons faits par saint Jean de Cronstadt à la Mission spirituelle russe de Corée.

Pendant leur entretien, les deux hiérarques ont parlé de l'histoire et de l'état actuel de la mission orthodoxe en Corée, du témoignage commun des vérités de l'Orthodoxie devant la laïcisation rapide du monde contemporain. En mémoire de cet échange, l'archevêque Serge a offert au métropolite Ambroise un exemplaire de l'édition coréenne du livre du patriarche Cyrille, *Liberté et responsabilité : à la recherche d'une harmonie*.

Le 16 juin, l'archevêque Serge a aussi rencontré le président de la Conférence des évêques catholiques de Corée et le chef de l'Église anglicane en Corée.

L'entretien a porté sur la coopération de l'Église orthodoxe russe avec les organisations chrétiennes présentes en Corée du Sud. Les interlocuteurs ont discuté de la possibilité de diffuser ensemble le livre du primat de l'Église orthodoxe russe *Liberté et responsabilité* dans sa traduction coréenne.

L'importance de la déclaration commune du patriarche Cyrille et du pape François de Rome, faisant suite à leur rencontre à La Havane le 12 février 2016, déclaration qui définit un espace commun aux leaders religieux du monde pour aider à sauver l'homme de l'autodestruction. La traduction coréenne de ce document a été publiée en annexe du livre du patriarche Cyrille.

L'archevêque Serge a félicité l'évêque anglican de Séoul de son élection en avril 2017 à la tête des

communautés anglicanes de Corée.

Les membres de la délégation russe ont visité la cathédrale anglicane où repose l'évêque anglican Mark Trollope, qui finança vingt mois durant la Mission russe en Corée à l'époque des bouleversements révolutionnaires au début du XX siècle en Russie. La cathédrale possède deux icônes offertes à l'évêque de Séoul par saint Nicolas du Japon.

Ensuite, l'archevêque Serge a rencontré le maire de Séoul, Pak Von Sun. Les deux parties ont souligné que les relations entre la Russie et la Corée connaissent un développement dynamique. Les deux interlocuteurs ont constaté le rôle important joué par la Mission spirituelle russe de Corée dans le renforcement de ces liens entre 1900 et 1949. A cette date, sous la pression des occupants américains, le chef de la dernière Mission coréenne, l'archimandrite Polycarpe (Priymak) fut reconduit à la frontière par les autorités de Corée du Sud pour avoir refusé de transférer la mission dans la juridiction du métropolitain Théophile (Pachkovski), chef des paroisses orthodoxes de tradition russe en Amérique du Nord. De 2000 à 2011, la pastorale des expatriés russes résidant à Séoul et dans d'autres villes de Corée du Sud était assurée par l'higoumène Théophile (Kim, aujourd'hui évêque de Kyzyl et de Touva), qui est devenu citoyen d'honneur de la ville de Séoul en 2006.

Pan Von Sun a constaté l'importance de la traduction du livre du patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie en langue coréenne, car cet ouvrage touche des thèmes d'actualité pour le développement moral de la société contemporaine. Le maire de Séoul a dit espérer que l'Église orthodoxe russe développerait sa présence en Corée du Sud. En mémoire de cette rencontre, Mgr Serge a offert à Pak Von Sun un exemplaire de *Liberté et responsabilité : à la recherche d'une harmonie*.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48391/>